

Canton de Pont-de-Montvert

Fraissinet-de-Lozère

Décès - Nous avons appris avec beaucoup de peine il y a quelques jours le décès d'Yvette Marty à l'âge de 70 ans née Rouvière. Yvette était née le 18 août 1937 à Villefort où son père était gendarme. Il était natif de Fraissinet-de-Lozère et sa maman de La Brousse. Yvette était institutrice et elle a débuté sa carrière à Nébian. À l'époque elle avait été reçue chaleureusement par le maire de cette localité. Pendant 33 ans elle a assuré son poste à Nébian. Son mari était viticulteur.

Arrivés à l'âge de la retraite, ils venaient souvent à Fraissinet. Chaque année avec toute sa famille ils se réunissaient pour fêter la "cousinade" qui lui tenait à cœur. Elle était simple, gentille, accueillante. Depuis quelques mois elle lutta avec beaucoup de courage la maladie. Très entourée par son mari et ses enfants. Ses obsèques ont eu lieu le 8 février à Nébian (Hérault) ou de nombreux parents et amis étaient venus se recueillir. Nous partageons la grande peine de toute sa famille, son mari, ses enfants, petits-enfants et toute sa parenté.

Toute notre sympathie et nos sincères condoléances.

Vialas

Spectacle - Samedi 1^{er} mars à 20 h à la Maison du temps libre la Compagnie Olof Zitoum fait son grand retour. Ils reviennent avec leur spectacle "Bistrot". À l'initiative du Foyer rural, possibilité de réserver à l'avance au 04 66 41 01 45 avec une dégustation de vin et de tapas. Ça bouge à Vialas pendant l'hiver...

Meyrueis

L'Église Réformée en assemblée générale Débat sur une même association cultuelle

L'assemblée générale annuelle de l'association cultuelle de l'église réformée de Meyrueis s'est tenue en présence d'une vingtaine de personnes, le 16 février à 16 h à la Maison paroissiale.

Le pasteur Catherine Stoerckel-Levy a introduit la réunion par un temps de culte. Le président Philippe Chambon ouvre la séance en présentant les excuses de diverses personnes absentes. Il présente ensuite le rapport d'activité 2007, en énumérant les diverses rubriques : les cultes (réguliers, mais avec une assistance qui s'amenuise en hiver), les actes pastoraux (1 mariage et 3 ensevelissements) le catéchisme (8 enfants suivent l'école, assidûment), l'aumônerie au collège Sainte-Marie, les rencontres avec le foyer de vie de Lucalous et la résidence des 3 Sources, les rencontres œcuméniques. Sont aussi évoqués les animations d'été, les concerts et les journées d'église qui connaissent un bon succès. Le trésorier Jean-Yves Bertrand donne ensuite lecture du rapport financier. En 2007 les comptes de la communauté sont sains. Tous les engagements vis-à-vis de la région ecclésiastique ont été honorés de même que les dépenses inhérentes à la déserte et à l'entretien des bâtiments. Le bilan de l'année laisse apparaître un excédent qui permet de démarquer 2008 avec confiance. L'assemblée adopte à l'unanimité ces comptes et en donne quittus au trésorier. Jean-Yves Bertrand présente le budget prévisionnel qui prend en compte l'augmentation de la contribution région qui passe de 11 400 € à 12 000 € par an. L'église devra verser 1 000 € par mois au fond régional notamment pour le salaire de nos pasteurs. Il appelle l'attention sur la nécessité de continuer l'effort entrepris depuis quelques années, et le besoin impératif d'augmenter le nombre de foyers contribuant aux finances de la paroisse. L'assemblée se poursuit par la lecture d'un message du synode régional de Florac intitulé : "Quels changements pour mieux recevoir l'évangile avec les autres ?" qui sert d'introduction à la suite des débats.

Magali Baraille, vice-présidente, présente alors un rapport sur la réflexion menée depuis plusieurs mois au niveau du secteur dans l'optique d'une fusion des associations cultuelles de Meyrueis, Millau et pays Saint Africain au sein d'une seule et même association cultuelle. Ce travail coordonné par Hervé Hott a permis de pointer un certain nombre d'avantages et d'inconvénients que présenterait une telle fusion.

Une rencontre avec la commission juridique régionale a eu lieu début janvier 2008 qui a précisé les modalités juridiques et la procédure à suivre. La



discussion s'engage alors, parfois de manière vive. Très vite le problème immobilier se fait jour, Meyrueis qui est propriétaire de son temple, s'est beaucoup investi depuis 150 ans pour sa construction et sa conservation (les autres temples du secteur sont des bâtiments communaux). De nombreuses personnes sont très réticentes à l'idée de s'en désaisir. La totalité des membres de l'assemblée déclare vouloir continuer à vivre en secteur avec les deux autres paroisses et se dit prêt à mieux organiser cette vie notamment au sein d'un véritable conseil de secteur.

Plusieurs personnes expriment aussi leur malaise face au sentiment d'être guidées "à marche forcée vers une fusion qui leur est présentée comme inéluctable".

Au terme de la discussion, l'assemblée exprime par un vote sa position : "L'assemblée générale de l'association cultuelle de l'Église réformée déclare ne pas se sentir prête à poursuivre, dans les conditions actuelles, le projet de fusion des associations cultuelles de : Meyrueis, Millau et pays Saint Africain, tel qu'il est envisagé aujourd'hui. Elle réaffirme son attachement à l'existence d'un conseil local, ainsi qu'à la gestion locale des biens dont elle est propriétaire. L'assemblée proclame également son désir de continuer et de renforcer la vie et le travail en secteur avec les deux autres paroisses. Elle propose, dans le cadre de la période d'expérimentation ouverte par le dernier synode, la mise en place d'un véritable conseil de secteur, qui permettrait de générer une vie commune, tout en préservant l'autonomie et l'identité de chaque communauté" (17 oui, 2 non, 1 abstention).

Il est également précisé que la position de l'assemblée générale de Meyrueis ne doit en rien gêner les décisions de Millau et pays Saint Africain si elles décident de poursuivre entre elles le processus de fusion.

L'assemblée aborde alors les questions diverses touchant la fréquence des cultes en hiver (1 tous les 15 jours pendant les mois d'hiver), les travaux (réfection du

plancher de la salle de culte et achèvement de l'aménagement du bureau et de la cuisine), l'abattage et le remplacement d'un arbre de l'allée.

Barre

Barre-des-Cévennes

Eveil aquatique en Cévennes - Piscine d'Arbouses à Moissac-Vallée-Française, bébés (6 mois/4 ans), canards (non nageurs). Natation primaire, natation collège, natation adulte, aquagym. Cours particulier adulte apprentissage tous les lundis et mardis. Session de printemps : reprise des cours : 3 et 4 mars. Pour tout renseignement, s'adresser au 06 67 10 25 55 ou 04 66 45 93 43.

Sainte-Croix-Vallée-Française

Eveil aquatique en Cévennes - Piscine d'Arbouses à Moissac-Vallée-Française, bébés (6 mois/4 ans), canards (non nageurs). Natation primaire, natation collège, natation adulte, aquagym. Cours particulier adulte apprentissage tous les lundis et mardis. Session de printemps : reprise des cours : 3 et 4 mars. Pour tout renseignement, s'adresser au 06 67 10 25 55 ou 04 66 45 93 43.

Cassagnas

Bienvenue - C'est avec grand plaisir que nous avons fait la connaissance des nouveaux propriétaires de l'espace Stevenson à l'ancienne gare. Les très sympathiques Luc et Anabelle Chauvet et leurs deux enfants seront très heureux de vous recevoir à partir du 1^{er} mars dans un local reloué. Nous leur souhaitons une bonne réussite et adaptation dans notre commune.

Pont-de-Montvert

Association Kélissa Échanges avec Hanlé Dabi en pays Afar



À l'invitation de l'association Kélissa une cinquantaine de personnes a pu découvrir l'histoire passionnante qui est en train de se tisser entre le secteur du Pont-de-Montvert et un petit coin de pays Afar en Éthiopie, dans la corne de l'Afrique. Depuis 2006, on entend parler et plusieurs articles sont déjà parus mais il est toujours difficile de se faire une idée d'un pays sans l'avoir vu. Dans le cadre d'une mission internationale et en relation étroite avec Aïcha Dabalé (réfugiée politique de ce pays), Geneviève Molines de Racoules est chargée de monter un projet de développement concret et durable. Ce projet d'abord apicole s'étend aujourd'hui bien plus largement. En effet, lors des séjours effectués dans le village d'Hanlé Dabi sont nées d'autres idées susceptibles d'apporter des solutions simples à des préoccupations quotidiennes, sous la forme de techniques ou de savoir faire reproductibles là-bas. Plusieurs personnes se sont mobilisées ; elles nous racontent en images. Au bout de 3 h de piste (80 km) à départ d'Addis Abéba, Hanlé Dabi s'étend dans la vallée fertile de l'Awasach et compte 1 200 personnes qui habitent des maisons en pierre et torchis ou des sortes d'arceaux (des daboltas) faits en lattes de bois, couverts de nattes.

Visages souriants et vêtements colorés, les nombreux enfants, mais aussi toute la population, semblent accueillir l'étranger avec beaucoup d'amitié. Vaches aux très grandes cornes, chèvres et chameaux sont élevés par ce peuple semi-nomade plus organisé autour du pastoralisme au détriment de la culture vivrière. Philippe Thomas et Nadou Thoyer y effectuent une formation apicole, avec fabrication et utilisation de ruches simples pour aller au-delà de la cueillette sauvage de miel dans les rochers et les arbres creux. Gantés et habillés de combinaisons appropriées les villageois découvrent et font peu à peu leurs, ces nouvelles techniques.

De la même façon, avec Cathy Pantel et Luc Poudevigne, ils apprennent à construire avec les moyens locaux un bâtiment de stockage ancré au sol et charpenté. Ginette Mazoyer, infirmière, souligne l'absence de couverture médicale fortement préjudiciable à cette population atteinte de nombreuses affections et victime d'une grande mortalité infantile. Le petit stock de médicaments apporté lors de la mission a été très apprécié, de même que les pétales de roses séchés qui se sont avérées être un remède simple mais fort efficace pour les soins oculaires. Mise en place par l'Etat, l'école publique semble aujourd'hui un hangar abandonné. Elle est très peu fréquentée et interpelle nos intervenants qui entrevoyent déjà des petites améliorations, possibles à réaliser en accord avec les habitants... Au-delà des 4 axes

prioritaires et actuels de cet échange : apiculture, santé, école, parrainage de petites filles, d'autres points pourraient être abordés telle la pérennisation de l'alimentation en eau, l'initiation au jardinage pour diversifier l'alimentation... Notre ambition, dit Geneviève en souriant est de répondre simplement aux besoins exprimés par les villageois en donnant des petits "coups de pouce" (Kélissa en langage Afar).

Ces quelques missions se sont réalisées avec le soutien du Conseil régional Languedoc-Roussillon, l'ambassade de France en Éthiopie, la guilde européenne du Raid, le Secours populaire de Marseille, des conseillers(ères) généraux, de généreux donateurs...

Saint-Germain

Saint-Martin-de-Boubaux

Décès - Nous apprenons avec peine la disparition à l'âge de 79 ans de Jeannette Issarthe des Plantiers en notre commune. Selon ses dernières volontés, pas de cérémonie publique et incinération dans la plus stricte intimité. Nos sincères condoléances à la famille en deuil.

Le Collet-de-Dèze

Décès - Le 22 février, Michel Pagès a monté le cercueil de son père jusqu'au cimetière familial. Marcel Pagès est décédé à Nîmes le 18 février à l'âge de 92 ans. C'était un pur cévenol qui a beaucoup œuvré pour le village.

Nous présentons à son fils et à toute sa famille nos plus sincères condoléances et les assurons de toute notre sympathie.

Saint-Étienne-Vallée-Frse

Eveil aquatique - Piscine d'Arbouses à Moissac-Vallée-Française, bébés (6 mois/4 ans), canards (non nageurs). Natation primaire, natation collège, natation adulte, aquagym. Cours particulier adulte apprentissage tous les lundis et mardis. Reprise des cours : 3 et 4 mars. Pour tout renseignement, s'adresser au 06 67 10 25 55 ou 04 66 45 93 43.

Paroisse - Dimanche 2 mars à 9 h 30 messe à St-Germain-de-Calberte ; 10 h 45 messe à Saint-Étienne-Vallée-Française. Samedi 22 mars à 21 h veillée pascale à St-Étienne-Vallée-Française. Jour de Pâques, dimanche 23 mars à 10 h 45 messe à St-Germain-de-Calberte.